



Projektwoche vom 25.-04.-29.04.2016

Projektwoche „Glück verschenken“

"Glück wird mehr, wenn man es teilt."

Glück, das wir jemand anderem schenken, springt wie ein Flummi auf uns zurück. Einem anderen Menschen helfen oder eine Freude machen, macht den anderen und uns glücklich. Wer über die Bedürfnisse und das Glück von anderen nachdenkt und etwas tut, kann etwas bewirken. Auch mit ganz kleinen Dingen. So fühlen wir uns mit anderen Menschen verbunden und mögen uns sogar selbst noch ein bisschen mehr. Glücklich machen, macht glücklich!

Die 5-tägigen Projektwoche „Glück verschenken“:

Hier konnten sich Schüler/innen entweder für die Schulgemeinschaft - also für ihre Mitschüler/innen und die Schule - einsetzen, sich gegenseitig Glück schenken, oder sich auch außerhalb der Schule für und mit anderen engagieren. Kinder lernen auf diesem Weg, mehr Verständnis füreinander und für Menschen in anderen Lebenssituationen zu entwickeln.

Diese Projekte wurden durchgeführt:



Glück ist Frieden, Klasse 1-2



Wir haben zusammen gesungen, gespielt, geturnt, gebastelt und experimentiert. Zum Schluss luden wir interessierte Gruppen zu einem kleinen Stehgreifspiel ein.

Was bedeutet für uns „Glück“? , Klassen 1-2



Das wollten wir herausfinden. Wir haben die Geschichte von Herrn Glück und Frau Unglück kennengelernt, ein Glücksheftchen und Glückssymbole gebastelt sowie schöne bekannte Frühlingslieder und Tänze gelernt. Am Ende haben wir ältere Menschen mit dem Vortrag der Tänze und Lieder und unseren gebastelten Werken beschenkt.

Glück mit Tieren finden, Klassen 1-4



Glück kann man finden - man muss nur suchen

Wir suchten Krabbeltiere und untersuchten sie, das machte Spaß.

Glück kann man essen - denn Leckerer Essen macht glücklich.

Glück kann man streicheln - wenn es ein weiches Fell hat.

Tiere beobachten und ihnen helfen machte glücklich!

Wir wollten uns mit Insekten und Vögeln beschäftigen,

wir haben sie beobachtet, untersucht und etwas für sie gebaut.

Glück von Hand gemacht, Klassen 2-6



für uns lag das Glück auch in kleinen Dingen.

Dinge, die man nicht erwartet hätte, und die einem trotzdem ein Lächeln ins Gesicht gezaubert haben. Dinge, die man mit Freude selbst herstellte und dann verschenkte, um andere glücklich zu machen. Dinge, die etwas Kahles oder Graues in bunte Lebensfreude verwandelten.

Glück verschenken, Klassen 3-4



Wir wollten uns und andere glücklich machen:

Wir bastelten gemeinsam zwei Schultütenbäume, um damit die zukünftigen Erstklässler und ihre Eltern bei der Einschulungsfeier zu erfreuen.

Wir bastelten kleine Glücksbringer, hörten Geschichten und Hörspiele und beschäftigten uns mit Sprichwörtern und Elfchen zu Thema „Glück“.

Mit Omas und Opas Freude teilen! Klassen 3-4



Wir haben gemeinsam Omas und Opas im Johanniter-Stift besucht und sie uns in der Schule! Der Glückskoffer war voll: mit einem Glücksbuch, bemalten Glückssteinen, Spielen, Kleeblättern und Marienkäfern, Glückskekse und Glücksarmbändern! Die Glückskleeblätter schmücken nun unseren Glücksbaum in der Schule und den im Johanniter Stift und spendet jedem Glück, der vorbeischaut!

Glück erleben, Glück verschenken, Klassen 3-4



Wir wollten gemeinsam herausfinden, was uns glücklich macht.

Was passiert eigentlich in unserem Körper, wenn wir glücklich sind?

Wir haben gemeinsam glückliche Momente erlebt.

Wir spielten Spiele ohne Sieger, bastelten Glücksbringer und verschönerten unsere Schule. Wir haben Menschen außerhalb unserer Schule Glück geschenkt.

Wir suchen das Glück! Klasse 3-4



In diesem Projekt wollten wir uns auf die Suche nach dem Glück begeben.

Wir haben Glückssymbole aus Filz genäht.

Wir schrieben Geschichten über das Glück.

Wir suchten das Glück in der Natur und wir kochten gemeinsam, denn auch zusammen essen macht glücklich.

Glück mit einer Willkommensklasse, Klassen 3-4



Im Rahmen der Projektwoche wollten wir Kontakt zu einer Kreuzberger Willkommensklasse aufnehmen.

Wir haben sie bei uns in der Clemens-Brentano-Schule herzlich willkommen geheißen. Bei gemeinsamen Aktivitäten konnten wir uns näher kennen lernen.

Außerdem haben wir unsere Gastklasse in Kreuzberg besucht und dort mit den Kindern einen gemeinsamen Vormittag verbracht.

Zum Schluss haben wir die Eindrücke und Erlebnisse der Woche nachbereitet und mit einer schönen Aktion Glück an uns selber verschenkt.

Do sports, be happy! Klassen 3-4



Mit unserem Sportprojekt „Do sports - be happy“ wollten wir euch viele glückliche Momente und Gefühle schenken.

Eure Glückshormone wurden aktiviert bei einem Sponsorenlauf, Yoga für Kinder und Spiel und Tanz. Ihr konntet aber auch neue Sportarten kennenlernen wie Kampfsport und Bouldern. Natürlich musste zwischendurch auch der Kopf ein bisschen mittrainieren.

Playback-Theater, Klassen 3-5



wir haben bei dem Projekt Situationen gespielt, in denen wir Glück empfunden haben. Dabei nutzten wir eine Theater-Methode. Es gab eine tolle Aufführung!

Glück verschenken im Freilandlabor, Klassen 3-6



Wer in dieser einen Projektwoche sein Glück den Schmetterlingen und einem uralten Baum schenken wollte und dabei vor Gartenarbeit nicht zurückschreckte, der hat auch sein Glück in der Natur im Freilandlabor gefunden.

Jung und Alt - glücklich vereint! Klassen 3-6

Wir sind eine Woche lang mit älteren Menschen aus der Johann-Sebastian-Bach-Gemeinde gemeinsam auf die Suche nach dem Glück gegangen.

Wir haben uns gegenseitig kennengelernt, unsere Talente entdeckt, eine Glückskiste gebastelt, Glücksrezepte gesammelt und uns über glückliche Zeiten in unserem Leben ausgetauscht. Eine kleine Talenteshow von Kindern und älteren Erwachsenen ist entstanden. Und: Einen Ausflug ins Grüne wurde gemacht.

Projektwoche im Afrika-Center, Klassen 5-6

Wir haben einige Länder aus West- und Ostafrika kennen- und verstehen gelernt. Wissen macht glücklich!

Im Afrika-Center haben uns nette Leute aus mehreren afrikanischen Ländern ihre Kultur näher gebracht. Wir erkundeten die Namen und ihre Bedeutung, erfuhren, was Liedtexte bedeuten und lernten sie kennen. Musik aus Ghana lernten wir trommelnd, singend und tanzend kennen. Kochend „schmeckten“ wir Tansania.

Das Uhrenprojekt, Klassen 5-6

Viele Kinder wollten gern mal sägen.

Das fanden auch Kinder, die erst seit kurzem in Deutschland sind. Daher haben wir mit den Kindern einer Willkommensklasse gemeinsam ein Laubsäge-Projekt gestartet. Aus Sperrholz entstanden selbst entworfene, schön ausgesägte und bemalte Wanduhren mit einem richtigen Uhrwerk. Sie sind ein schönes Symbol für einen glücklichen neuen Anfang in Deutschland und für euch für einen glücklichen neuen Tag.

Tanz ins Glück, Klassen 5-6

Wir tanzten im Tanzstudio einer musikbetonten Schule „Mitmach-Tänze“, die wir an Kinder weiterverschenkten. Tanzen machte uns glücklich!

WUV-Gruppe REVUE, Klassen 5-6

Es gab Aufführungen im Seniorenheim, im Seniorenkreis der Johannesgemeinde und in der Erich-Kästner-Schule. Außerdem: Besuch eines Spaßbades. 😊

 **Wir hatten eine tolle, erlebnisreiche und glückliche Woche!** 